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14 DE ENERO, 2014 

 

PRIMERAS PLANAS 

 CHOCAN EJÉRCITO Y AUTODEFENSAS 

 

INICIA DESARME DE LAS AUTODEFENSAS 

 ASUME EL GOBIERNO FEDERAL LA SEGURIDAD EN TIERRA CALIENTE 

 ULTIMÁTUM A AUTODEFENSAS 

 OSORIO: SEREMOS “SEVEROS”; FAUSTO PIDE EXTERMINIO 

 OSORIO PIDE A AUTODEFENSAS REPLEGARSE; MIRELES ACEPTA 

 VA EL GOBIERNO CON TODO POR MICHOACÁN: OSORIO 

 

PIDE IP MEDIDAS DE EMERGENCIA PARA GARANTIZAR LA SEGURIDAD 

 BANCA SALVÓ EL 2013 EN RAMO HIPOTECARIO 

 A AUTODEFENSAS... ¡ULTIMÁTUM! 

 ACCIONES DE FUERZA Y LEY PARA RETOMAR MICHOACÁN 

 “NO LES VAMOS A ENTREGAR ARMAS” 

 AUTODEFENSAS ACEPTAN EL DESARME 

 ¡DEJEN ARMAS! 

 ASUME FEDERACIÓN; CHOCAN AUTODEFENSAS 

 ASUME GOBIERNO FEDERAL SEGURIDAD EN MICHOACÁN 

 

LA RECUPERACIÓN TOMA CUERPO CON UN CRECIMIENTO DEL PIB DEL 
0.3% 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

http://www.unomasunomx.com/
http://www.razon.com.mx/
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INFORMACIÓN 

 
EDUCACIÓN SUPERIOR 

 
· UNAM: abierta la convocatoria para ingreso 
 
Desde hace días se encuentra abierta la convocatoria para el primer concurso de ingreso a licenciatura que la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) aplicará en 2014: La información se puede consultar en el portal de 
Internet de la casa de estudios (www.unam.mx) o en el de la Dirección General de Administración Escolar 
(www.escolar.unam.mx). La convocatoria señala que los jóvenes que deseen estudiar alguna de las 107 carreras que la 
UNAM impartirá a partir del próximo ciclo escolar, que se iniciará en agosto de 2014, podrán tramitar su registro en línea 
entre el 8 y el 19 de enero, y tendrán hasta el 20 de este mes para realizar el pago por derecho al examen de selección. 
(La Jornada, p. 34) 

 
· Seguirá pendiente la designación del rector de la UAM-Lerma; 3 meses sin directivo 
 
Aun cuando la sesión ordinaria del Colegio Académico (CA) de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) se 
prolongó más de 10 horas, los integrantes de ese órgano colegiado no pudieron discutir la situación de la unidad Lerma 
(UAM-L) de esa casa de estudios, en la cual, desde hace tres meses, está pendiente la designación del Rector. Este 
punto era el decimotercero en el orden del día; sin embargo, debido a un prolongado debate en el tema nueve, referente 
a las modificaciones del plan de estudios de la licenciatura de Medicina Veterinaria y Zootecnia, no se pudieron abordar 
los últimos ocho de los 20 asuntos agendados para la sesión 366 realizada ayer. (La Jornada, p. 34) 
 
· UACM, en peligro de extinción 
 
Los problemas que enfrenta la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) responden a que fue creada con 
base en una confusión entre asistencialismo y necesidades de servicios educativos, por lo que la viabilidad de la 
institución y su supervivencia no dependen de lo que pueda regular la Asamblea Legislativa, advirtió el sociólogo 
Eduardo Vélez, especialista en educación. “De nada servirá que le garanticen presupuesto de por vida, que le prometan 
aumentos anuales y demás; lo que necesita es un programa a futuro respecto a la clase de institución que busca ser, 
las necesidades a las que sirve, el rigor con el que prepara”, puntualizó el analista. (Diario de México, Online) 
 
· Ingresar a UACM: aduana sencilla 
 
Alumnos que estuvieron matriculados en la Universidad Autónoma de la Ciudad de México revelaron a Diario de México 
que ingresar es sencillo, tan fácil como conocer a personajes cercanos al sol azteca. Ingresar a la Universidad 
Autónoma de la Ciudad de México (UACM) resulta un reto fácil de cumplir: basta con registrarse en la página de 
internet, llenar un formulario y esperar a salir sorteado; sin embargo, alumnos que estuvieron matriculados en dicha 
institución revelaron a Diario de México que el proceso es aún más sencillo, tan fácil como conocer a personajes 
cercanos al sol azteca. (Diario de México, Online) 
 
· Destacan excelencia institucional de la UAEM 
 
Al inicio de 2014, la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM) refrenda su posición como institución de 
educación superior de excelencia, pero también como generadora de conocimientos de calidad y alto beneficio para la 
sociedad, destacó la Secretaría de Investigación y Estudias Avanzados, Rosario Pérez Bernal, quien informó que la 

http://www.unam.mx/
http://www.escolar.unam.mx/
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UAEM registra en la actualidad 410 especialistas en Sistema Nacional de Investigadores (SNI). (Rumbo de México, p. 
9) 

 
SEP 

 
· Gastan padres en cuotas escolares más de 6 mil mdp 
 
Las cuotas que padres de familia pagaron en escuelas públicas de nivel básico en el último año escolar representaron 6 
mil 665 millones de pesos, según cálculos hechos por El Universalcon base en cuestionarios que la SEP levanta al inicio 
y fin de cada ciclo en todos los planteles del país. Esta cifra representa la quinta parte del presupuesto de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM) en 2013, y 926 millones más del presupuesto que tuvo el Consejo Nacional de 
Fomento Educativo (CONAFE) en el mismo año. El Universal realizó este cálculo con base en la información de los 
Formatos 911 correspondientes al inicio del ciclo 2012-2013. Los Formatos 911 son cuestionarios que la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) levanta al inicio y fin de cada ciclo escolar en todas las escuelas del país. (El Universal, PP y 
8) 
  
· Renovaran Media Superior  
 
La incorporación del Instituto de Educación Media Superior (IEMS) al Sistema Nacional de Bachillerato (SNB), que 
opera la Secretaría de Educación Pública Federal (SEP), así como la ampliación de la cobertura mediante el incremento 
de la matrícula de estudiantes y una mayor inversión en la infraestructura de los planteles son parte de la iniciativa de 
Reforma Integral de la Educación Media Superior del DF. (Diario de México, p. 4) 
  
· Ignora la Sección 22 del SNTE pacto con padres de familia en Oaxaca  
 
Al desconocer el acuerdo de padres de familia en San Pedro Mártir, la sección 22 anunció el regreso de 80 profesores 
de la sección 59 a sus filas. Gustavo Manzano Sosa, Secretario Técnico de la 22 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), indicó que sólo ellos darán el servicio en las tres escuelas de San Pedro Mártir, 
así como en las demás que están en disputa. Se manifestó respetuoso de los padres de familia, sin embargo, dijo que 
no firmaron una minuta de acuerdo en esa comunidad de Ocotlán. La protesta de este viernes será para la entrega de 
las 3 5 escuelas, entre ellas, la de San Pedro Mártir, expresó. Aseguró que no les preocupa la existencia de la 59: "no 
nos preocupa sino más bien va más allá, es un tema del Sindicato Nacional y de la Secretaría de Educación Pública", 
señaló. (La Crónica, p. 10) 
  
· Regresan maestros a la zona del Monumento a la Revolución  
 
Policías federales y capitalinos establecieron cercos de seguridad tanto en los alrededores del Monumento a la 
Revolución como en el Zócalo y en la plaza de Santo Domingo-frente a la Secretaría de Educación Pública-, ante la 
posibilidad de que maestros integrantes de la CNTE reinstalen sus campamentos. (El Financiero, p. 28-Sociedad) 
  
· Diario Oficial 
 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) publica en el Diario Oficial los lineamientos para la formulación de las 
propuestas de parámetros e indicadores para la promoción a cargos con función de Dirección (Directores en la 
Educación Media Superior. (DOF, Primera Sección, p. 45) 
   

 
SECTOR EDUCATIVO 
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· México, penúltimo en lectura de América  
 
De acuerdo con el centro Regional para el Fomento del Libro en América Latina y el Caribe, los primeros lugares son 
Chile, con 5.4 libros y Argentina con 4.6 libros, mientras que México ocupa el penúltimo lugar con 2.9 libros leídos al 
año. Por lo anterior el legislador priísta, Jorge Herrera, integrante de la Comisión de Educación Pública de la Cámara de 
Diputados instó a fortalecer las bibliotecas. (Milenio, p. 11) 
  
· Se ahonda el divorcio de alumnos y ciencia 
 
Los estudiantes de 15 años en México tienen serias dificultades para comprender la física, la química o la biología, y 
aplicarlas en su vida diaria. Los resultados del Programa para la Evaluación Internacional de Alumnos (PISA 2012) 
revelaron que sólo 0.1% logró un nivel avanzado, mientras 17% de los estudiantes finlandeses lograron colocarse en 
ese nivel. Al respecto, el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE) concluyó que el porcentaje de 
estudiantes con niveles bajos en la competencia científica también es un indicador importante, no necesariamente para 
determinar una relación con la cantidad de personal científico que habrá en el futuro, sino con la capacidad científica de 
los ciudadanos para participar plenamente en la sociedad, y en particular, en el mercado laboral.(Excélsior, p. 12) 

  
 

ESTADOS 
  

· Michoacán: El contexto de la violencia 
 
Michoacán vive nuevamente momentos de azoro. Ante las constantes agresiones del crimen organizado, miles de 
personas han decidido pasar a la acción, a través del movimiento conocido como grupos de autodefensa. Además de 
las precarias condiciones de bienestar, estimadas a través del ingreso y del acceso a servicios básicos, debe 
destacarse que en Michoacán persisten severos problemas de rezago educativo. En efecto, al cierre de 2012, y con 
datos ajustados a las proyecciones de población 2013 del Consejo Nacional de Población (CONAPO), el INEA estima 
que en la entidad habría 3.17 millones de personas mayores de 15 años. (Excélsior, p. 22) 
  
· Estudian en casa Guerrero 
 
Alumnos de la escuela primaria Simón Bolívar bloquearon la residencia oficial del Gobernador de Guerrero, Ángel 
Aguirre para exigir que les repare su escuela dañada por dos sismos y por las lluvias del huracán Manuel.(Reforma, p. 
21) 

 
 

SNTE /CNTE 
 

· Asegura Díaz de la Torre que disidentes volvieron al SNTE  
 
El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) aseguró que militantes de la disidencia se unieron a la 
comisión ejecutiva de la sección 9 de este gremio, que encabeza Juan Díaz de la Torre. El presidente del SNTE informó 
que tomó protesta a esa comisión, con la finalidad de preparar la convocatoria para un Congreso Seccional que elija a la 
nueva dirigencia; entre los candidatos están los profesores José Enrique Delgado Ramírez y Julio Peralta Esteba. El 
líder disidente de la sección 9, Francisco Bravo, cuestionó el anuncio de la dirigencia del SNTE. Aseguró que los 
maestros que dicen pertenecer a la CNTE fueron parte de la dirigencia por lo menos hace 15 años, por lo que hoy la 
dirigencia de la Coordinadora convocó a una conferencia para refutar al SNTE. (Milenio, p. 9 y 17) 
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· "Punitiva", evaluación a maestros: sección 9  
 
El dirigente de la sección 9 del Distrito Federal de la CNTE, Francisco Bravo, aseguró que el gremio no acepta la 
evaluación a los maestros como parte de la Reforma Educativa, programada entre mayo y junio, porque "es punitiva". 
Aclaró que la rechazarán en las escuelas donde tenga presencia la Coordinadora, como lo hicieron con el censo que 
realizó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) el año pasado. (Milenio, p. 9) 
  
· Con marcha, la CNTE busca que se reanuden negociaciones 
 
La CNTE determinó realizar este viernes una marcha del Ángel de la Independencia a la Secretaría de Gobernación y, 
por otra parte, fijar un posicionamiento político frente a las “acciones”del Gobierno del Distrito Federal, luego del 
desalojo del Monumento a la Revolución ocurrido el pasado 5 de diciembre. Dirigentes de la agrupación de profesores 
disidentes informaron que hoy será elaborada una postura frente a la“política tomada por el Gobierno de Miguel Ángel 
Mancera”. (La Jornada, p. 14) 
  
· Firmarán protocolo de marchas en febrero  
 
El protocolo de acción para atender marchas en la Ciudad está por ser concretado. Será en febrero cuando los 
Gobiernos federal y local firmen el plan para controlar las manifestaciones provenientes de otros estados y que en la 
Ciudad generan caos vial y otros problemas, adelantó el Secretario Héctor Serrano. Por otra parte Salomón Chertorisvki 
anunció que los negocios afectados por plantones de la CNTE tendrán préstamos con una tasa menor a los bancos. 
(Excélsior, p.1-comunidad) 
  
· Afecta paro en Jalisco a 750 mil alumnos  
 
Son 750 mil alumnos de Educación Básica cuyas clases fueron suspendidas por los maestros de nivel federal, quienes 
protestaron por no haber recibido la segunda parte de su aguinaldo antes del 10 de enero. Sin embargo, el paro sólo fue 
de un día. Luego de que la Secretaría de Educación Jalisco anunciara que haría el depósito de la segunda parte del 
aguinaldo a los profesores del sistema federal el 14 de enero, el magisterio decidió levantar la suspensión. La SEJ 
analizará cómo recuperarán las clases perdidas y si habrá una sanción para los docentes. (Reforma, p. 12) 

 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 

· Obama felicita a Peña Nieto por reformas 
 
El Presidente de Estados Unidos, Barack Obama, felicitó a su homólogo Enrique Peña Nieto por las reformas 
estructurales adoptadas en México durante el primer año de su mandato. Ambos mandatarios sostuvieron una 
conversación telefónica en la que acordaron mantener una estrecha comunicación e intercambiar impresiones 
periódicamente sobre los principales temas bilaterales, regionales y globales. La Secretaría de Relaciones Exteriores 
señaló que Peña Nieto y Obama destacaron el papel que desempeñan las Cumbres de Líderes de América del Norte 
para impulsar a la región como la más competitiva y dinámica. Además se refirieron a la amplia agenda que adoptaron 
en mayo de 2013, la cual incluye el fortalecimiento del diálogo económico, con un enfoque estratégico, y la adopción de 
una visión en común sobre educación superior e innovación. (Milenio, PP y 4) 
  
· Viajará el Presidente a Honduras 
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El Presidente Enrique Peña Nieto asistirá a la toma de posesión del nuevo Mandatario de Honduras, Juan Orlando 
Hernández, informó la Presidencia de la República. El viaje se realizará el domingo 26 de enero. La ceremonia está 
programada para el 27. De ahí volará a La Habana, Cuba, donde tiene confirmada su participación en la Cumbre de 
Estados Latinoamericanos y Caribeños. Una semana antes, el 21 de enero, irá a Suiza, donde participará en el Foro 
Económico Mundial de Davos.(La Jornada, p. 9) 
 
· Esperan definición sobre una Secretaría 
 
Una mirada menos centralista e iniciativas encaminadas a la construcción de capacidades económicas en la cultura, así 
como una clara postura hacia la creación de una Secretaría de Cultura, son algunas de las propuestas que la 
comunidad cultural espera escuchar este viernes cuando el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, presente 
en la Ciudad de México el Plan Nacional de Cultura. Un año ha pasado desde que Rafael Tovar y de Teresa regresó a 
la presidencia del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (CONACULTA) y el ánimo que se percibe acerca de su 
gestión es de cierto aletargamiento debido al cambio de partido político en la administración federal. Las esperanzas 
están puestas ahora en el anuncio que se realizará en el Museo Nacional de Antropología. (Excélsior, p. 1 y 4) 
  
· Atrae a italianos energía  
 
La apertura del campo energético en México generó el interés de las principales empresas de ese sector en Italia Así lo 
reconoció el Primer Ministro italiano Enrico Lettta, en su visita oficial al País, luego de la firma de acuerdos para 
reimpulsar la relación bilateral. Y para ello, a Palacio Nacional llegaron representantes de empresas europeas líderes en 
el ramo, como TEGMA, que suscribió ayer un acuerdo con el Gobierno mexicano para invertir en producción de diesel. 
Así como directores de la compañía Green Power, que en días pasados anunció un financiamiento de BBVA para 
invertir 150 millones de dólares en el País en el rubro de energía renovable. (Reforma, p. 3) 
  
· Revisan México y Guatemala varios convenios 
 
El Titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), José Antonio Meade Kuribreña, recibió este lunes en las 
oficinas de la dependencia al Canciller de Guatemala, Luis Fernando Carrera Castro, con quien sostuvo una reunión de 
trabajo. En un comunicado, se informó que el objetivo del encuentro fue revisar el avance de las acciones acordadas 
durante las ocho reuniones que han sostenido los presidentes Enrique Peña Nieto y Otto Pérez Molina, así como los 
acuerdos alcanzados durante la 11 reunión de la Comisión Binacional México- Guatemala, celebrada del 22 al 26 
agosto de 2013. Ambos secretarios acordaron un nuevo encuentro de empresarios mexicanos y guatemaltecos para 
aumentar el comercio y la inversión. (La Jornada, p. 9) 
  
· Chocan Ejército y autodefensas 
 
Tropas del Ejército incursionaron anoche en distintos municipios de Tierra Caliente, en Michoacán, para desarmar a las 
autodefensas. En Múgica y Parácuaro se reportaron enfrentamientos con un saldo extraoficial de 12 muertos. Conforme 
a reportes preliminares de fuentes estatales también en Múgica, habrían muerto 7 civiles, mientras que en la tenencia 
de Antúnez, en Parácuaro, 3 militares y 2 civiles habrían perecido. Hasta la medianoche, el Gobierno no había rendido 
un parte oficial de los enfrentamientos, pero las acciones corresponden al anuncio del Secretario de Gobernación, 
Miguel Ángel Osorio Chong, de que el Gobierno federal tomaría el control en la entidad. (Reforma, Ocho Columnas, El 
País, PP y 8) 
  
 

INTERNACIONAL 
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· Acorralan a Hollade 
 
Pocas veces una conferencia de prensa presidencial había suscitado tanta expectativa en Francia como la que realiza 
hoy François Hollande. Más allá del inesperado giro socio liberal que el Mandatario anunció en su política económica el 
pasado 31 de diciembre, el tema que genera tanto interés es el escándalo de su vida amorosa. Prevista inicialmente en 
noviembre, y pospuesta el 14 de enero, Hollande pretendía que esta conferencia fuera un evento para anunciar su 
nueva política económica, basada en un pacto con el patronato, por lo tanto, las revelaciones sobre su vida amorosa 
caen en el peor momento y los consejeros de Hollande, temen que las informaciones económicas pasen a segundo 
plano. (Reforma, p. 25) 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

14/01/14 SOCIEDAD Y JUSTICIA 34 

 

UNAM: abierta, la convocatoria para ingreso 
Emir Olivares Alonso 

 
Desde hace días se encuentra abierta la convocatoria para el primer concurso de ingreso a licenciatura que la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) aplicará en 2014. 
 
La información se puede consultar en el portal de Internet de la casa de estudios (www.unam.mx) o en el de la Dirección 
General de Administración Escolar (www.escolar.unam.mx). 
 
La convocatoria señala que los jóvenes que deseen estudiar alguna de las 107 carreras que la UNAM impartirá a partir 
del próximo ciclo escolar –que se iniciará en agosto de 2014– podrán tramitar su registro en línea entre el 8 y el 19 de 
enero, y tendrán hasta el 20 de este mes para realizar el pago por derecho al examen de selección. 
 
La casa de estudios atenderá durante tres días (10, 13 y 15 de enero) a quienes tengan algún problema para registrarse 
a través de Internet. Ello será en el local de registro de aspirantes, ubicado en avenida del Imán número 7, en Ciudad 
Universitaria, de 9:30 a 14:30 y de 17 a 18 horas. 
 
El examen se aplicará entre el 8 y 19 de marzo y los resultados se publicarán el 9 de abril, también en el portal de la 
UNAM. Para mayor información y registro ingresar a www.unam.mx o www.escolar.unam.mx. 
 
El segundo concurso de selección se aplica en junio y la convocatoria se emite en mayo. Esto para los que no fueron 
aceptados en el primer intento o no pudieron realizar los trámites correspondientes. 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

14/01/14 SOCIEDAD Y JUSTICIA 34 

 
 
Al Colegio Académico no le dio tiempo de abordar el tema en la sesión de ayer 
 

Seguirá pendiente la designación del rector de la UAM-Lerma; 3 
meses sin directivo 
 
Hay malestar en el campus, porque no se ha logrado definir la terna para el cargo  
Emir Olivares Alonso 

 
Aun cuando la sesión ordinaria del Colegio Académico (CA) de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) se 
prolongó más de 10 horas, los integrantes de ese órgano colegiado no pudieron discutir la situación de la unidad Lerma 
(UAM-L) de esa casa de estudios, en la cual, desde hace tres meses, está pendiente la designación del rector. 
 
Este punto era el decimotercero en el orden del día; sin embargo, debido a un prolongado debate en el tema nueve, 
referente a las modificaciones del plan de estudios de la licenciatura de Medicina Veterinaria y Zootecnia, no se 
pudieron abordar los últimos ocho de los 20 asuntos agendados para la sesión 366 realizada ayer. 
 
En palabras de algunos integrantes del CA, se trataba de uno de los temas más esperados para la discusión, ya que 
desde el año pasado se inició el proceso de designación para el titular en la UAM-L, pero en dos ocasiones el 
procedimiento se ha detenido al llegar a la rectoría general, porque no se ha logrado definir la terna para el cargo (lo 
cual corresponde al rector general, Salvador Vega y León). El listado de nombres lo debe conocer la Junta Directiva de 
la casa de estudios, órgano que se encarga de la designación de esos funcionarios. 
 
Ello ha causado molestia en la comunidad del campus y se ha pedido a Vega y León “respetar los acuerdos” adoptados 
por el Consejo Académico de aquella unidad, la cual, en dos ocasiones, ha propuesto una quinteta para el puesto. 
 
Se informó que en la discusión de ese caso el rector general tenía que haber presentado a los integrantes del CA un 
informe y dar a conocer las estrategias de corto plazo para normalizar la vida en la UAM-L. 
 
En meses recientes también se suscitaron inconformidades durante la designación en las rectorías de las unidades 
Xochimilco e Izatapalapa, donde diversos sectores de sendas comunidades manifestaron su inconformidad por las 
ternas aprobadas por el rector general. 
 
Durante las discusiones de la larga sesión de ayer, el CA aprobó diferir la aprobación del nuevo plan de estudios de la 
licenciatura en Medicina Veterinaria y Zootecnica, con el propósito de crear condiciones de certidumbre y mayor 
discusión para que las modificaciones a esa currícula satisfagan a todos los miembros de ese órgano colegiado. y Se 
creó una comisión para tal fin. 
 
Asimismo, se acordó que los trabajos de esta sesión continúen el sábado próximo a las 10 horas para abordar los 
temas. 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

14/01/14 ON LINE ON LINE 

 

UACM, en peligro de extinción 
 
La falta de rigor educativo amenaza la viabilidad de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México, aunque ALDF 
garantice más recursos; el PRD quiere blindarla para evitar su desaparición 
 
De nada servirá que le garanticen presupuesto de por vida, que le prometan aumentos anuales y demás; lo que 
necesita es un programa a futuro respecto a la clase de institución que busca ser: especialista. 
 
 
 Vanessa Alemán  
 
Ciudad de México.- Los problemas que enfrenta la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) responden a 
que fue creada con base en una confusión entre asistencialismo y necesidades de servicios educativos, por lo que la 
viabilidad de la institución y su supervivencia no dependen de lo que pueda regular la Asamblea Legislativa, advirtió el 
sociólogo Eduardo Vélez, especialista en educación. 
 
“De nada servirá que le garanticen presupuesto de por vida, que le prometan aumentos anuales y demás; lo que 
necesita es un programa a futuro respecto a la clase de institución que busca ser, las necesidades a las que sirve, el 
rigor con el que prepara”, puntualizó el analista. 
 
 Además señaló que la fundación de las instituciones superiores no debería responder a la necesidad de ‘ocupar’ a las 
personas y la falta de espacios, sino a la calidad de egresados que ofrecerá, los proyectos de investigación y el rigor en 
la formación, entre otros. 
 
“Si bien es importante tratar de generar espacios nuevos, lo cierto es que toda institución debe tener primero una 
personalidad vinculada a la clase de profesionales que busca formar”, destacó. 
 
Buscan Fuerza 
 
 Frente a dichos señalamientos en torno a la UACM, que fueron el motivo mayor de su reciente crisis, la presidenta la 
Comisión de Educación en la ALDF, Yuriri Ayala, adelantó a Diario de México que este año buscarán el robustecimiento 
de la institución. 
 
“Para la UACM este año pudimos obtener mayor recurso, por lo que estaremos trabajando con el rector Enrique Dussel 
para generar una expectativa de estudio, con el fin de que los jóvenes puedan tener la preparatoria garantizada y 
opciones abiertas para continuar su formación”, precisó la perredista. 
 
 Como respuesta a las críticas contra la institución, principalmente emitidas por el grupo parlamentario del PAN en la 
ALDF, expresó: 
 
“En diciembre hubo alrededor de 400 titulados a través de nuevos mecanismos, ya que antes la única forma de 
titulación era proyectos y tesis cuando las universidades se manejan una rama muy amplia de titulación; esto, sin cejar 
en el rigor formativo”, puntualizó. 
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Insuficiente 
 
 La diputada blanquiazul Priscila Vera reiteró que los alcances logrados por el rector Enrique Dussel son insuficientes y 
consideró como ilusorio creer que con mayores recursos se podrá sacar adelante la institución. 
 
“Sólo señalan que habrá un incremento en la matrícula y que habrá planes vía remota, pero el gran reto no es 
incrementar el ingreso y la eficiencia terminal: es la calidad que ha sido muy cuestionada”, apuntó Vera. 
 
 Al respecto una docente de la UACM entrevistada por Diario de México, resaltó la necesidad de contar con un examen 
de ingreso que eficiente la labor docente, ya que de acuerdo a su experiencia, alrededor del 5 por ciento de los 
estudiantes que acuden a la UACM, tienen algún tipo de problema de discapacidad intelectual. 
 
“Con un examen sería mucho más fácil y ayudaría a cumplir más fácilmente con nuestra labor educativa, pero su la 
UACM decide mantener su modalidad de ingreso, esta tiene que acompañarse de formación docente que nos permita 
atender a la gran diversidad de jóvenes, como los que requieren atención especial o con altos rezagos educativos”, 
puntualizó la académica. 
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Ingresar a UACM: aduana sencilla 
 
Alumnos que estuvieron matriculados en la Universidad Autónoma de la Ciudad de México revelaron a Diario de México 
que ingresar es sencillo, tan fácil como conocer a personajes cercanos al sol azteca 
 
Vanessa Alemán  
 

Ingresar a la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) resulta un reto fácil de cumplir: basta con 
registrarse en la página de internet, llenar un formulario y esperar a salir sorteado; sin embargo, alumnos que estuvieron 
matriculados en dicha institución revelaron a Diario de México que el proceso es aún más sencillo, tan fácil como 
conocer a personajes cercanos al sol azteca. 
 
“Terminé la secundaria sin certificado, debiendo materias, por lo que no pude hacer examen del CENEVAL, pero mi 
mamá conocía a una persona que nos ofreció meterme a la UACM para que no me quedara sin escuela y así fue, me 
registré como decía en la página web y salí sorteada”, relató Paola Moreno, estudiante de la institución hasta el año 
pasado. 
 
‘Pase directo’ 
 
La flexibilidad en el ingreso responde a la política emprendida por el gobierno capitalino desde el año 2005 cuando fue 
fundada dicha institución, con el objetivo de ofrecer más oportunidades para los aspirantes a la educación superior, 
además de ofrecer planes de estudios sencillos, la asistencia requerida no excede las dos horas y media diarias. 
 
“Es muy fácil pasar las materias, además de que vamos muy poco tiempo, la mayor parte del día nos la pasamos en las 
jardineras de la Universidad, las evaluaciones son sencillas y aunque hay  profesores muy comprometidos, hay otros 
´barcos´ que no te causan problemas”, expresó Irving Ortega, egresado de la UACM, Cuautepec. 
 
 En una visita realizada por Diario de México al campus Cuautepec, pudo comprobar que el único requisito para 
inscribirse es haber concluido el nivel medio superior, sin necesidad de acreditarlo mediante un certificado, ya que de 
acuerdo con las autoridades, se cuentan con seis meses después del ingreso o un poco más para acreditarlo. 
 
Línea de tiempo 
 
 La Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) fue creada el 26 de abril de 2001, por decreto del Jefe de 
Gobierno de la Ciudad de México, Andrés Manuel López Obrador. 
 
-Su expansión respondió a la necesidad de llegar a zonas más complejas de la capital; cuenta con cinco planteles en 
Casa Libertad y San Lorenzo Tezonco en Iztapalapa; Centro Histórico en Cuauhtémoc, Del Valle en Benito Juárez y 
Cuautepec en GAM. 
 
-En mayo de 2010, la entonces Rectora Esther Orozco presentó un desfavorable informe de la crisis que se vivía en la 
institución, a la que calificó como “fraude educativo”. 
 
-El diagnóstico de la ex rectora Orozco derivó en una crisis institucional que se manifestó en una huelga general de 
estudiantes y a que dos rectores compartieran funciones. 
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-El 21 de marzo de 2013, el Gobierno del Distrito Federal hizo oficial el nombramiento de Enrique Dussel como 
encargado interino de la rectoría de la UACM. 
 
Frases 
 
“Al no tener una formación adecuada como profesores, para atender a jóvenes con necesidades especiales, muchos de 
ellos se quedan rezagados y posiblemente no egresen”. Docente UACM 
 
“El ingreso es bastante flexible, ya que el plan académico fue pensado para que los jóvenes y personas mayores que 
trabajan puedan continuar sus estudios”. Yuriri Ayala Zúñiga, presidente de la Comisión de Educación en la ALDF 
 
“Si bien es importante tratar de generar espacios nuevos, lo cierto es que toda institución debe tener primero una 
personalidad vinculada a la clase de profesionales que busca formar”. Eduardo Vélez, sociólogo, especialista en 
educación 
 
“Pensar que una institución por más recursos que tiene es mucho más eficiente, es una falacia”. Priscila Vera, 
asambleísta del PAN. 
 
Números: 
 
 1,018 millones 815 mil 503 pesos es el presupuesto asignado para la UACM en el presupuesto 2014. 
 
 15 mil estudiantes, aproximadamente, es la matrícula promedio de la UACM. 
 
 450 estudiantes de 27 mil se habían titulado entre el 2001 y 2013. 
 
 80% de los estudiantes de esta universidad no volvieron a clases tras el fin del conflicto. 
 
 30% de la población general de la UACM, se estima, deserta cada año. 
 
Propuesta blanquiazul 
 
 En abril del 2013, la bancada del PAN en la Asamblea Legislativa presentó ante el pleno diversas iniciativas para 
desaparecer la UACM, en especial a la luz del conflicto que en dicha época aún se vivía en la casa de estudios 
capitalina. 
 
 Tras la resolución, los legisladores cambiaron su propuesta, la cual además fue poco popular dentro de la propia ALDF 
y más entre el estudiantado, por lo que se propusieron reformas a la ley general de la institución, entre las que destacan 
la realización de un concurso de selección; elección de plantilla docente vía convocatoria; monitoreo de recursos y una 
contraloría encargada de ascensos y reubicación de profesores. 
 
Van por nuevo esquema 
 
 
 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

14/01/14 ON LINE ON LINE 

 
 Aunque la UACM sigue en periodo de reestructuración tras la huelga que la mantuvo inactiva entre 2012 y 2013, 
actualmente hay condiciones de normalidad, los planteles tienen actividad e incluso se han establecido nuevas 
plataformas educativas que entrarán en acción próximamente, informó la rectoría general de la institución. 
 
 En diciembre pasado se anunció que este año entrarán en acción las ‘aulas virtuales’, un modelo semipresencial que 
permitirá la creación de más lugares de educación superior, a la vez que desahogará la capacidad de los cinco planteles 
de la UACM en cuanto a recepción de alumnos. 
 
 Se estima que este nuevo modelo se pondrá en marcha en agosto de 2014. 
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Destacan excelencia institucional de la UAEM  
REDACCIÓN 
 
Al inicio de 2014, la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM) refrenda su posición como institución de 
educación superior de excelencia, pero también como generadora de conocimientos de calidad y alto beneficio para la 
sociedad, destacó la secretaria de Investigación y Estudios Avanzados, Rosario Pérez Bernal, quien informó que la 
UAEM registra en la actualidad 410 especialistas en el Sistema Nacional de Investigadores (SNI). 
 
La universitaria resaltó que de esta manera, casi 33 por ciento de los mil 248 Profesores de Tiempo Completo (PTC) 
que la autónoma mexiquense tiene registrados ante la Secretaría de Educación Pública (SEP) forman parte de esta 
instancia, dependiente del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). 
 
Detalló que el crecimiento de los investigadores registrados en el SNI ha sido constante durante los recientes nueve 
años, pero también es importante destacar que la institución incrementó el registro de especialistas en los niveles más 
altos. 
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Ignora la Sección 22 del SNTE pacto con padres de familia en 
Oaxaca 
Quadratín en Oaxaca 

 
Al desconocer el acuerdo de padres de familia en San Pedro Mártir, la Sección 22 anunció el regreso de 80 profesores 
de la Sección 59 a sus filas. 
 
 Gustavo Manzano Sosa, secretario Técnico de la Sección 22 del SNTE, indicó que sólo ellos darán el servicio en las 
tres escuelas de San Pedro Mártir, así como en las demás que están en disputa. 
 
 Se manifestó respetuoso de los padres de familia, sin embargo, dijo que no firmaron una minuta de acuerdo en esa 
comunidad de Ocotlán. 
 
 La protesta de este viernes será para la entrega de las 35 escuelas, entre ellas, la de San Pedro Mártir, expresó. 
 
 acuerdo. En tanto, informó el regreso de los 80 profesores a sus filas es producto del acuerdo que emitió el Gobierno 
de Oaxaca para la regularización de los servicios educativos y del trabajo que ha realizado el Comité en todas las 
regiones. 
 
 Avisó que hasta el momento han retornado 823 profesores. Los recientes corresponden a los niveles indígena, primaria 
general, telesecundaria, educación física, entre otros. 
 
 Aseguró que no les preocupa la existencia de la 59 “no nos preocupa sino más bien va más allá, es un tema del 
Sindicato Nacional y de la Secretaría de Educación Pública”, señaló. 
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Prepararán convocatoria para elegir nueva dirigencia 
 

Militantes de la CNTE se integran a la comisión ejecutiva de la 
sección 9 del SNTE 
 
El presidente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Díaz de la Torre, tomó protesta a la 
comisión ejecutiva de la sección 9, con la finalidad de preparar la convocatoria para un congreso seccional que elija a la 
nueva dirigencia. 
 
En el acto, realizado en la sede nacional del sindicato, el maestro Díaz de la Torre entregó al profesor Julio Peralta 
Esteba, presidente de la Comisión, la bandera nacional, la Constitución Política de México y el Estatuto del SNTE; 
asimismo, convocó a la nueva comisión ejecutiva de la sección 9 a trabajar por la unidad, la defensa de los derechos de 
los trabajadores y de la escuela pública. 
 
El profesor José Enrique Delgado Ramírez, integrante de la comisión ejecutiva de la sección 9, señaló: “somos un grupo 
que aglutina a compañeros maestros que han participado en diferentes momentos de la lucha magisterial, por la 
democracia sindical y mejores condiciones salariales en las filas de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación”, y destacó la unidad que debe prevalecer en el sindicato. 
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El viernes fijará su posición ante las acciones de Mancera 
 

Con marcha, la CNTE busca que se reanuden negociaciones 
Karina Avilés 

 
La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) determinó realizar este viernes una marcha del 
Ángel de la Independencia a la Secretaría de Gobernación y, por otra parte, fijar un posicionamiento político frente a las 
“acciones” del Gobierno del Distrito Federal, luego del desalojo del Monumento a la Revolución ocurrido el pasado 5 de 
diciembre. 
 
Dirigentes de la agrupación de profesores disidentes informaron que hoy será elaborada una postura frente a la “política 
tomada por el gobierno de Miguel Ángel Mancera”. 
 
Los mentores repartirán volantes para “informar a la sociedad de la posición que ha jugado la administración capitalina 
ante las protestas” realizadas por la coordinadora, en contra de la reforma educativa impulsada por el gobierno de 
Enrique Peña Nieto. 
 
En el contexto de su asamblea nacional representativa, los profesores definieron los ejes temáticos del congreso 
nacional de la CNTE que se realizará del 14 al 16 de febrero en Oaxaca. 
 
Los temas principales son los siguientes: análisis de las políticas nacionales e internacionales balance de la reciente 
jornada de lucha de la agrupación; plan táctico y estratégico; democratización del Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación; política de alianzas, y democratización del país, proyecto educativo y normalismo. 
 
Por otra parte, la marcha que se realizará del Ángel de la Independencia a Gobernación a las 16 horas el próximo 
viernes tiene como propósito reabrir las negociaciones con el gobierno federal. 
 
De regresar a la mesa de negociación, los maestros insistirán en su demanda central de abrogar la reforma educativa, 
sin descartar que se puedan obtener avances en relación con las peticiones correspondientes a las entidades. 
 
El 30 de enero, la CNTE convocará a una movilización en conjunto con otros trabajadores, como los telefonistas y 
electricistas. El próximo 5 de febrero realizará otra protesta. 
 
A finales de este mes, los mentores tienen programado el décimo Encuentro Magisterial y Popular, en la ciudad de 
México. 
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SEP 

Katia D’Artigues, Campos Elíseos 

La Secretaría de Educación Pública dará a conocer esta semana la convocatoria, abierta a la población en 

general, para reformar el modelo educativo vigente en nuestro país. Será el 1 de febrero cuando arranque esta 

consulta. En tanto, varios detalles que analizar. ¿Por dónde empezar? Detalles en la edición On Line de esta 

columna. (El Universal, p. 12) 

  

Universo PyME 

Universo Pyme tiene la clara impresión de que el Colegio como negocio sigue siendo subsidiado por los 

otros negocios de Fernando Jiménez. Las licenciaturas tienen la virtud de que se pueden cursar en cualquier 

momento y puede uno repetir cuantas veces quiere la clase que imparte pregrabada en televisión formato 

profesional y con apoyo de las gráficas necesarias para la mejor comprensión del tema maestros certificados 

y titulares de las materias que imparten en universidades de talla nacional tales como la Anáhuac, la 

Iberoamericana, la Nacional Autónoma de México, el Tecnológico de Monterrey, y el ITAM, entre otros. En 

paralelo los estudiantes o quienes cursan los talleres o cursos tienen posibilidades de plantear sus dudas y 

recibir vía correo las respuestas de sus maestros. Hay exámenes y evaluaciones y diplomas de cumplimientos 

certificados por la SEP.(El Financiero, p. 16) 

 
SNTE/CNTE 

Trascendió 

Que la CNTE está preocupada porque ven difícil que los más de 10 mil maestros que, aseguraron, estarán 

presentes en su megamarcha del próximo viernes no serán ni la mitad y es que, definitivamente, el 

movimiento se encuentra desgastado. Que después de que se realizó el desalojo de algunas zonas de la Plaza 

de la República, algunos comerciantes quieren que el GDF lleve a cabo una campaña para informar que ya 

abrieron. Sin embargo, en el Gobierno capitalino dicen que sí van a llevar a cabo acciones informativas, pero 

no hablando de los establecimientos, sino para que la gente regrese al monumento. (Milenio, p. 2) 

  

Clase Política 

El presidente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Díaz de la Torre, tomó 

protesta a la comisión ejecutiva de la sección 9, con la finalidad de preparar la convocatoria para un 

Congreso Seccional que elija a la nueva dirigencia, acto considerado como una integración de miembros de 

la disidente CNTE a los trabajos del llamado “magisterio institucional” que milita en el SNTE. En el acto, 

Díaz de la Torre convocó a la nueva comisión ejecutiva de la sección 9 a trabajar por la unidad, la defensa de 

los derechos de los trabajadores y de la escuela pública. (La Jornada, p. 4) 

  

Jaque Mate 

La CNTE ha empezado nuevamente a nutrir su campamento en la Plaza de la República de la Ciudad de 

México. Ha lanzado también la amenaza de que bloqueará 37 ejes carreteros en Oaxaca el próximo viernes. 

¿Se quedará nuevamente la autoridad cruzada de brazos? (Reforma, p. 10) 
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